
梁亮勝向歷任會長致敬
梁亮勝會長在酒會上致辭，向大家致以新年誠摯的

問候。他回顧了商會過去一年豐碩的工作成果，同時
展望未來發展大計。
他說，商會經歷了95年的光輝歷程，凝聚了一代又

一代鄉賢的付出和辛勞，使得商會一路發展壯大，成
為連接鄉情、親情、友情的紐帶，以及本港的愛國愛
港愛鄉力量的一面旗幟。
他代表商會向歷任勞苦功高的會長、長期支持關心

該會的領導以及默默付出的同仁致敬，並承諾今後將
繼承與弘揚商會的優良傳統，為團結客籍鄉親、繁榮

香港、回報家鄉作出更大的貢獻。

2011年會務順利拓展
梁亮勝總結說，2011年對商會來說是充實而有意義

的一年。會員得到了擴大和凝聚，會務獲得順利拓
展。該會積極參與區議會選舉等本港事務，多次回到
梅州等市拜訪，熱心參與家鄉公益事業。
香港嘉應商會亦於去年5月發動成立香港廣東客屬

社團聯合總會，進一步凝聚了旅港客籍人士的力量，
日前拜訪北京時獲國家副主席習近平等領導人的親切
會見。

張慶華祝酒 願祖國繁榮
展望新的一年，梁亮勝指，國家「十二五」規劃將

深入發展，香港與內地經濟將進一步融合，家鄉梅州
推動綠色經濟崛起，商會將在其中扮演更為重要的角
色，期望新的一年帶來新的生機、榮光和快樂。接
，副會長張慶華帶領眾嘉賓首長祝酒，祝願祖國繁

榮昌盛，香港和諧穩定，家鄉風調雨順，會員事業進
步。

余國春陳偉峰仇長根出席

商會永遠榮譽會長余國春，副會長張慶華、葉志

明、盧平，永遠名譽會長林光如、古爾夫、潘森永出

席酒會。

出席嘉賓包括中聯辦港島工作部副部長陳偉峰、台

灣事務部副巡視員仇長根，以及友好社團首長包括香

港梅州聯會會長余鵬春，香港河源社團總會主席吳惠

權，香港中華出入口商會會長莊成鑫等。
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國家行政學院港同學會辦講座
香港文匯報訊 中國國家行政學院

香港高級工商專業人士同學會日前
舉辦「季度專題講座」。講座由香
港特別行政區財經事務及庫務局副
局長梁鳳儀擔任主講嘉賓，以「國
務院副總理李克強於2011年8月訪
港闡述中央挺港政策有關金融部分
的回顧及展望」為題。
「季度專題講座」由同學會理事

會主席李耀新擔任主持，他在開幕
辭中介紹了會方致力於聯繫香港特
區的學員，當中透過定期舉辦就學
員關心的不同議題的「季度專題講
座」將是重點之一。

梁鳳儀談李克強挺港政策
梁鳳儀指出，國務院副總理李克

強訪港闡述中央挺港政策的由來以
及往後的發展，特別是對有關金融
部分作出了重點介紹，自中央放寬
香港的人民幣業務發展後，過去18
個月香港的人民幣業務發展迅速，
在跨境貿易人民幣結算、人民幣存

款等方面的成績顯著，而在李克強
訪港闡述中央挺港政策後，更大大
有利日後的發展。
梁鳳儀表示，近日《內地與香

港關於建立更緊密經貿關係的安
排補充協議八》的簽署是落實中
央挺港政策的里程碑之一，而當
中允許香港的保險經紀公司在廣
東省（含深圳）試點設立獨資保
險代理公司，以及支持香港的保
險公司設立營業機構或通過參股
的方式進入市場，參與和分享內
地保險市場的發展，將有利保險
業日後在內地的發展。

李耀新:冀證券業內地發展
李耀新提問有關中央挺港政策中

有關香港證券業方面的發展，並指
出香港特區政府在爭取香港證券業
在內地發展的政策相對其它金融行
業的發展是比較落後，期望香港特
區政府日後能 力為香港證券業爭
取到在內地發展的實質成果。

蘇錦樑新總論專項基金
香港文匯報訊 新界總商會日前在九龍喜

來登酒店清廳舉行第八屆董事會第十九次
會議，邀得商務及經濟發展局局長蘇錦樑
擔任主講嘉賓，講解專項基金與層壓式銷
售手法。

蘇錦樑:基金靈活有彈性
蘇錦樑指出，現正就專項基金諮詢商界

意見，基金主要幫助3項針對性的項目，第
一項是品牌發展，例如在內地發展品牌時
遇到的問題等；第二項是發展內銷，現時
歐美市場的不明朗因素底下，發展內銷市
場是非常重要的；最後一項是升級轉營。
基金的好處是有彈性，生產力促進局在內
地的工作需自負盈虧，令大家覺得收費偏
高，而專項基金可由團體申請幫助業界的
發展，企業亦可申請，詳細情況希望先諮
詢各界的意見再作安排。

鼓勵應用信保局措施
蘇錦樑表示，以往大家會擔心在內地進

行買賣時，對方拒絕付款等問題，有見及
此，去年3月信保局推出新措施，全資的子
公司在內地進行的買賣，過去信保局是不
受保的，但如果是香港的公司在內地的全

資子公司進行買賣，就能向信保局申請保
障，在此鼓勵大家進一步應用信保局的措
施。

立法打擊「老鼠會集團」
關於近年非常流行的層壓式銷售手法，

蘇錦樑指出，層壓式銷售手法又稱「老鼠
會集團」，付款入會就可邀請其他人入會，
收取佣金為主要的收入來源。層壓式銷售
手法屬金字塔式，假設一位會員邀請5個人
入會，到第10層時已經有244萬人之多，每
人付5千元，就達到122億元的驚人數字，
這無擬是損害到消費者利益。因此，需要
收緊法例及打擊此類不當的銷售手法，但
立法過程絕不容易，因為層壓式銷售手法
往往會包裝成正當生意的形式，而影響到
正當的傳銷事業。所以最主要用定義進行
立法，該條例草案已經於立法會審議委員
會中審議完畢，將盡快恢復二讀。
當晚到會的新總首長包括︰會長張德

熙，主席王振聲，副會長周華焯、王基
源、陳耀宗、何光耀、梁鐵夫，副主席齊
光華、李國強、何鏡波、蕭金蓮、黃志
源、王廣漢、李飛熊、鄧錦添、梁金塘
等。

嘉應商會酒會迎2012
沈沖林武主禮 梁亮勝率250會員謀發展

港僑聯會婦委聯歡 歌舞迎新
香港文匯報訊 香港僑界社團聯會婦委會日前假尖沙

咀街坊福利會禮堂舉辦「辭舊迎新聯歡晚會」，香港僑
界社團聯會會長余國春、婦委會主任鄭玉蘭，深圳市僑
聯主席孔愛玲、科長戴玉珍，中聯辦協調部婦女處處長
宋煒、秘書黃柳雲，尖沙咀街坊福利會林祖光監事長等
600多位賓主歡聚一堂，全場載歌載舞，場面熱烈。

余國春:參與社會事務各界好評
余國春致辭時表示，該會在中央有關部門和中聯辦的

關心和支持下，積極參加經濟、文化、社會等方面事
務，舉辦了「高端經濟論壇」、文藝匯演、統籌組織
「辛亥百年」紀念活動等有意義的活動；同時，在支持
特區政府依法施政、促進內地和海外地區友好往來方面
作出了努力，受到社會各界的好評。
他說，展望新的一年，該會將舉辦慶祝香港回歸15周

年系列活動，已有67家機構參與協辦；希望婦女們積極
參與，再接再厲，使該會會務更上一層樓。他特別恭賀
會員蘇仲平近日榮獲香港理工大學院士榮銜。林祖光代
表蘇仲平接受余國春贈送的紀念品。

鄭玉蘭:凝聚全球愛國力量

鄭玉蘭表示，婦
女作為僑界重要力
量，在工作中發揮
重要作用，歷來不
讓鬚眉，綻放美麗
同時凝聚世界各
地愛國力量，聯
繫該會各團體婦
女之間情誼。為
籌備此次晚會，
婦女們亦付出辛勤
努力，為大家營造
了愉快溫馨的氣
氛，真正「頂起僑
界半邊天」。

孔愛玲:深港發展聯會貢獻大
孔愛玲感謝婦委會舞蹈隊、歌唱隊在深圳的精彩演

出，她指香港僑界社團聯會長期致力於深、港兩地交
流，為兩地發展作出巨大的貢獻。宋煒表示，來自五湖
四海的僑界朋友愛國愛港，給她留下的深刻印象，為香

港依法實施「一國兩制」、維護香港穩定作出了巨大的
努力，她盼望和僑界的朋友結下更深厚的情誼。
在婦委會顧問李碧 、榮譽主任余游素子、名譽主任

洪素玲等帶領下，能歌善舞的婦聯成員閃亮登場，與來
賓們翩翩起舞。婦委會屬下10多個團體表演了精彩的社
交舞、東南亞舞、特色的民族舞，洋溢節日歡樂氣氛。

王欽賢梁淦基黃周娟娟出席
出席晚會的該會首長還包括：副會長王欽賢、梁淦

基，副會長兼婦委會顧問黃周娟娟，永遠名譽會長李常
盛，婦委會副主任林秀清、余小春、蒙美玲以及該會多
個團體的首長。

全港佛教中學聯運會頒獎

香港文匯報訊 博愛醫院社會服務部
轄下4間護理安老院，包括賽馬會護理
安老院、楊晉培護理安老院、陳馮曼玲
護理安老院及戴均護理安老院，日前在
楊晉培護理安老院戶外舉行聯院聖誕活
動，名為「冬日聖誕家多fun」，與院友
及家屬一同慶祝聖誕節。

湯修齊譚姜美珠等出席
當日約有160位院友及家屬參與，並

邀請了多位嘉賓出席，包括主席湯修
齊、總理譚姜美珠、葉永堂伉儷、莫兆
光及劉石達夫人參與。當日活動由一眾
嘉賓到台前一起打開聖誕小屋的儀式
後，活動便正式開始。活動期間，湯主
席及劉夫人更上台獻唱，將歡樂帶給一
眾院友，讓參加的院友都開心得手舞足
蹈起來。

自助餐抽獎節目豐富
為使活動更添生氣，該院邀請了多個

團體到場參與一連串歌舞表演，又與院
友一同參與集體遊戲。表演活動完畢
後，4院院友便一起享用聖誕自助餐，
及參加抽獎節目，整日節目內容非常豐
富。除此之外，活動亦邀請了伊利沙伯

中學舊生會湯國華中學的學生及屯門西區第五十四
旅之童軍參與義工服務，令院友可感受到年輕人的
活力，並讓各院友與家人都盡興而歸。
大會感謝各位嘉賓支持該活動，包括各界人士及

團體鼎力相助，令活動在一片歡樂氣氛中順利完
成，包括元朗博愛社區數碼中心義工、伊利沙伯中
學舊生會湯國華中學學生、屯門西區第五十四旅童
軍、楊玉光慈善基金、大昌行、湛江赤坎旅港同鄉
聯誼會及愛心歌詠團。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 香港嘉應商會日前在觀塘絲寶國際大廈舉行「2011迎新年

酒會」，中聯辦協調部部長沈沖、九龍工作部部長林武出席主禮。商會會長梁亮勝聯同多

位副會長及會董、會員逾250人歡聚一堂，辭舊迎新，共謀新年新發展，氣氛

熱烈。
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香港文匯報訊 香港佛
教聯合會主辦之全港佛教
中學第廿四屆聯合運動大
會日前在大埔運動場舉
行。大會邀請民政事務局
副局長許曉暉主禮及頒發
各項比賽優勝獎，蒞臨觀
禮者有佛聯會董事、各界
友好、會屬中學各校校長
與師生等，場面十分熱
鬧。主要獎項方面，佛教
茂峰法師紀念中學獲男子
全場總冠軍，佛教孔仙洲
紀念中學獲女子全場總冠
軍。

黎時煖：續鍛煉良好體魄
佛聯會副會長兼大會主席黎時煖居士對本屆各校

的積極參與及同學的投入比賽，深表讚賞。並再三
向副局長於百忙中撥冗親臨主禮，致以崇高謝意。
黎副會長認為舉辦佛教中學聯合運動會，是一個難
能可貴的經驗，不但鼓勵學生們鍛煉身體，提高同
學們堅毅不屈的體育精神，也增強了友校之間的友
誼。 並訓勉各位同學繼續鍛煉良好體魄，培養堅毅
的意志和勇於接受挑戰的精神。

許曉暉：佛聯會培育人才
許曉暉在致辭中表示能再一次獲邀對老師及參賽

同學作出鼓勵，深感榮幸，亦勉勵同學積極參與運
動比賽，指出參與的精神不在於取得獎牌，而是透
過公平的競技，友校的比拼，建立同學的團結，強
健年青人的身心。她更讚揚佛聯會成立至今，一直
為香港培育人才，貢獻良多。最後許曉暉更望同學
日後積極參與社會事務，為香港和中國的未來出一
分力，共同建立更美好的明天。

■新界總商會首長致贈紀念品予蘇錦樑。

■同學會代表致送紀念品予梁鳳儀。

■梁亮勝表示，商會過去一年成果
豐碩。 香港文匯報記者莫雪芝 攝 ■香港嘉應商會迎新年酒會賓主祝酒。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■湯修齊(左
四)與總理出
席聖誕敬老
活動。

▲能歌善舞的婦聯成員閃亮登場。
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■許曉暉勉勵同學積極
參與運動。

■余國春在大會致辭。


